
 

 

 

Marcillac-Vallon. "Je veux remettre le vin de 

Marcillac à sa vraie place" 

 

• Le projet de réhabilitation de Vincent Cunillère vient de recevoir 250 000 € de la Mission Stéphane 

Bern. B.S.  

Vins, Société, Patrimoine  

Publié le 02/01/2024 à 05:05  

 

Bernard Segonds  

L'essentiel Amoureux des vieilles pierres, déjà propriétaire d’une bâtisse à Marcillac où il a installé le centre d’art 

photographique dédié à Pierre Soulages, Vincent Cunillère a acheté un îlot patrimonial au cœur du bourg avec 

l’objectif, après restauration des maisons, de mettre en avant le vin marcillacois à travers son histoire, notamment.  

https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/gastronomie-et-terroir/vins/
https://www.ladepeche.fr/actu/societe/
https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/patrimoine/


Qui méconnaît son passé risque de se perdre dans le présent." C’est le credo que martèle Vincent Cunillère quand 

il évoque son "amour des vieilles pierres" et son projet de faire revivre un ensemble médiéval au cœur de 

Marcillac. 

En 2022, quand il a racheté une très belle bâtisse construite aux alentours du XVe siècle (ancien siège de la 

communauté de communes) pour y installer le centre d’art photographique dédié à Pierre Soulages, il n’imaginait 

pas la richesse architecturale qui se cachait au fond d’une ruelle voisine où des maisons anciennes abandonnées 

par leurs propriétaires menaçaient ruine depuis plus de 50 ans. 

Séduit par ce précieux bâti daté du XIIe siècle pour sa construction initiale, il en est devenu propriétaire et a mis 

sur pied un programme de réhabilitation complète. 

Quelles sont les motivations qui vous ont amené à entreprendre une telle aventure ? 

Je dois tout d’abord préciser que je suis très sensibilisé à la valeur du patrimoine historique depuis ma rencontre 

avec Pierre Soulages à Conques en 1994. Mon projet de réhabilitation est né d’un coup de cœur lors de ma visite 

d’une des maisons délabrées. Sa pièce principale, plongée dans un magnifique clair-obscur, m’a fait penser à un 

tableau de Rembrandt. Il ne m’en fallait pas plus pour acheter cette demeure, puis en suivant quatre autres 

mitoyennes tout aussi remarquables. L’ensemble représente en effet un patrimoine précieux qui révèle l’influence 

de l’activité viticole sur l’architecture locale et apporte un éclairage unique sur le terroir et la façon de vivre dans 

le vallon de Marcillac, du XIIe au XVe siècle. Mon ambition est de pouvoir conserver au mieux la mémoire de 

cette forte tradition vigneronne en restaurant cet îlot patrimonial. Et puis, il s’agit également de remettre de la vie 

autour de l’église et du centre historique du village, déserté depuis les années 70, quand on ne parlait pas encore 

ou très peu de patrimoine. 

Comment ce projet se traduira-t-il concrètement ? 

Je veux remettre le vin de Marcillac à sa vraie place, là où il était au Moyen Âge, c’est-à-dire dans les caves des 

maisons. Mon intention est d’ouvrir ce lieu au public pour que chacun puisse découvrir l’histoire du vin et du 

vignoble de Marcillac en s’immergeant dans une atmosphère authentique. 

Trois espaces distincts seront créés avec une vocation spécifique attribuée à chacun : exposition muséale sur le 

thème du patrimoine viticole, dégustation et magasin-vente de bouteilles. 

Où en sont les travaux ? 

Commencés en 2022, ils doivent se dérouler en deux phases. Dans un premier temps, il s’agit de sauver les 

bâtiments en se préoccupant de leur toiture et de leur structure, avant de passer au second œuvre et d’aménager 

les intérieurs. À l’heure actuelle, l’opération de sauvetage est terminée pour quatre bâtiments sur cinq. Reste celui 

de la rue Cornebariols, ce qui n’est pas une mince affaire ! 

Qu’en est-il du financement ? 

L’achat des bâtiments ainsi que la plus grosse partie des travaux sont effectués avec des fonds privés. Le projet 

de réhabilitation vient de recevoir, à travers les jeux du loto du patrimoine, un soutien de 250 000 € attribués par 

la Mission pour la sauvegarde du patrimoine en péril confiée à Stéphane Bern. Cette somme bienvenue aidera au 

financement du gros chantier prévu à la maison de la rue Cornebariols qui nécessite un an d’études architecturales 

avant de commencer les travaux en 2025. 

à quelle échéance envisagez-vous l’ouverture au public ? 

Tout dépend évidemment du rythme de l’avancée des travaux qui est tributaire d’aléas imprévisibles. Mon 

objectif est de pouvoir ouvrir l’espace muséal fin 2024, un avant-goût de la réalisation finale qui ne pourra que 

conforter la place de Marcillac-Vallon sur la route Pierre-Soulages. 

 



Marcillac-Vallon. L’association Le créneau lance un 

club d’initiation au théâtre 

 

• Marie Vialet animera les séances pour les jeunes de 9 à 15 ans.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 06/01/2024 à 05:11  

 

Correspondant  

L’association Le créneau ouvre grand ses portes aux jeunes talents du Vallon et d’ailleurs en lançant son tout 

nouveau club d’initiation au théâtre. Dirigé par l’expérimentée et passionnée Marie Vialet, ce club promet une 

"expérience artistique exceptionnelle" aux jeunes de 9 à 15 ans, qu’ils soient débutants ou ayant déjà un intérêt 

pour le théâtre. "Ce sera pour eux une belle opportunité d’explorer différentes facettes du théâtre, allant de la 

diction à la gestuelle, en passant par l’expression émotionnelle sur scène, le tout dans une atmosphère conviviale 

et stimulante", indique Vanessa Jehel-Fréjaville la directrice du Créneau. 

Les séances auront lieu chaque mercredi, hors vacances scolaires, de 17 heures à 18 h 30, à l’école Jean Auzel. 

"Nous sommes impatients d’accueillir de jeunes esprits créatifs et de les guider dans un voyage théâtral 

inoubliable. Notre objectif est de créer un espace où la passion pour le théâtre peut s’épanouir, où les jeunes 

peuvent apprendre, grandir et surtout, s’amuser ", déclare Marie, animée par sa volonté de partager sa passion 

avec la nouvelle génération. 

Renseignements et inscriptions : 05 65 71 75 32 / lecreneau@wanadoo.fr 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/
mailto:lecreneau@wanadoo.fr


Marcillac-Vallon. Les conseillers départementaux 

considèrent 2024 avec "optimisme" 

• 
Sylvain Couffignal et Nathalie Dugast.  

Politique, Marcillac-Vallon  

Publié le 13/01/2024 à 05:14  

 

Correspondant  

C’est sous la forme d’une courte vidéo que Nathalie Dugast et Sylvain Couffignal, conseillers départementaux, 

ont présenté leurs vœux aux habitants du canton Vallon. 

"En 2023, nous avons participé à toutes les commissions thématiques et aux assemblées départementales afin de 

relayer les préoccupations de la population de notre canton. Nous nous tournons ensemble et de façon optimiste 

vers 2024 tout en maintenant notre cap d’un travail assidu, constructif et respectueux de tous et en restant au plus 

près en contact avec vous et l’ensemble des acteurs du territoire. Nous veillerons à l’attractivité touristique et 

économique de notre canton pour le maintien d’une dynamique d’entreprises locales et de services de proximité, 

notamment dans le secteur de la santé et de la petite enfance. Nous porterons également une attention particulière 

au désenclavement de notre département…" 

L’intégralité du message peut être consultée sur les réseaux sociaux de "Vallon d’abord", Facebook, X et 

Instagram. 

 

Marcillac-Vallon. Les collégiens sensibilisés aux 

dangers de la route 

https://www.ladepeche.fr/actu/politique/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Les élèves ont travaillé en ateliers.  

Éducation, Marcillac-Vallon  

Publié le 15/01/2024 à 05:10  

 

Correspondant  

Depuis plusieurs années, la commission ERJ (Éducation Routière Jeunesse) liée à la Fédération Française des 

motards en colère, intervient auprès des collégiens de 5e du collège Pierre-Soulages pour les inciter à "réfléchir 

à leur propre comportement afin qu’ils adoptent des postures plus civiques et citoyenne pour un vrai partage de 

la route". 

Autour du coordinateur Dominique Fabre, les animateurs ont abordé cette année plusieurs thèmes : quel 

équipement adapté aux deux roues (particulièrement casque et gants devenus obligatoires), le temps de réaction, 

les stupéfiants et l’alcool, l’entretien d’un cyclo ou encore la maîtrise de son véhicule. D’autres aspects ont 

également été mis en avant comme le principe essentiel d’anticipation sur la route à travers le simulateur de 

conduite ainsi que le champ de vision. Une brochure a été distribuée à chaque élève pour qu’il puisse en discuter 

avec sa famille. 

"La journée a permis à chacun de comprendre tous ces phénomènes, au travers d’exemples et d’expériences très 

concrètes" souligne le CPE Bertrand Cerles, tout en rappelant "l’importance de ces ateliers pour une préparation 

concrète à l’examen de l’attestation scolaire de sécurité routière de premier niveau". 

 

 

Marcillac-Vallon. Des bénévoles récompensés pour 

leur dévouement 

https://www.ladepeche.fr/actu/education/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Une "dream team" au service du bon fonctionnement du club. 

Social, Marcillac-Vallon  

Publié le 19/01/2024 à 05:13  

 

Correspondant  

"Les bénévoles, toujours prêts à rendre service, à donner un coup demain… S’ils n’existaient pas, il faudrait les 

inventer." Partout on entend ce même leitmotiv, en particulier dans les associations sportives où le bénévolat est 

au cœur du fonctionnement des clubs. À Foot Vallon ils sont nombreux, dévoués à la cause du football et de la 

jeunesse.  

Le club a souhaité mettre en valeur l’engagement de ceux qui donnent de leur temps chaque week-end pour 

entretenir et tracer les terrains. Didier Masbou, Alain Lafarge, Michel Estève Néné Pinéro, Thierry Auréjac, 

Christian Huc et Antoine Guardiola (de gauche à droite sur la photo) ont été récompensés par la remise d’un k-

way hiver qui porte l’écusson du club, un vêtement qui leur sera bien utile pour affronter le froid et la pluie durant 

les épisodes de météo peu clémente. 

Dès ce week-end, au vu des prévisions, ils pourront étrenner cette nouvelle tenue à Kervallon pour préparer le 

terrain qui accueillera le match de coupe des réserves opposant Foot Vallon à Montbazens-Rignac, ce dimanche, 

à 14 h 30. 

 

 

Marcillac-Vallon. L’agenda des aînés est bien garni 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/social/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


• 
Le bureau en compagnie des rois et des reines d’un jour.  

Vie des aînés, Marcillac-Vallon  

Publié le 20/01/2024 à 05:15  

 

Correspondant  

L’assemblée générale du club des aînés s’est tenue à la salle des fêtes. Dans son mot d’accueil, le président Claude 

Puech a souhaité la bienvenue à tous les présents avec une attention particulière pour les quelques nouveaux 

arrivants et les amis du club de La Cascade. Il a également remercié la municipalité pour son aide et son soutien. 

Une nouvelle fois Claude Puech a souligné la baisse des effectifs (90 adhérents contre 140 avant la période 

Covid), une diminution attribuée principalement au vieillissement et aux décès. "Peut-être aussi que les activités 

proposées ne correspondent pas toujours aux désirs de chacun" a-t-il ajouté, assurant que "le club était plus que 

jamais à l’écoute de nouvelles idées". L’optimisme reste tout de même de rigueur au vu du succès des moments 

de convivialité qui réunissent régulièrement les adhérents, comme les sorties, les rendez-vous hebdomadaires du 

lundi après-midi ou encore les goûters mensuels. Le programme 2024 a été dévoilé, sa variété et sa richesse ne 

peuvent qu’inciter quelques nouveaux seniors à venir rejoindre cette équipe dynamique qui se démène depuis des 

années pour offrir quelques moments de détente et faire perdurer des liens sociaux de proximité. 

Le calendrier 2024 : sortie spectacle "L’Arménie" à Toulouse (4 mars), thé dansant avec Didier Malvezin (5 mai), 

sortie sardinade à Palavas (17 mai), voyage en Toscane (du 3 au 8 juin) sortie avec le club La Cascade 

(septembre), repas stockfish (15 novembre) repas de Noël avec spectacle (21 décembre), goûters mensuels. 

Composition du bureau 

Georges Genry (président d’honneur), Claude Puech (président), Michel Bisson (vice-président), Christiane 

Bouyssou (trésorière), Danielle Puech secrétaire), Marie-Thérèse Bisson (secrétaire adjointe), Paulette et Henri 

Fages, François Griffoul, Georgette Calvet, Andrée Burguière, Andrée et Robert Calvet (membres). 

 

 

https://www.ladepeche.fr/actu/societe/vie-des-aines/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Marcillac-Vallon. Le "ciné aux petits oignons" 

débute avec le film sur l’abbé Pierre 

• 
Iona Mercey et Carina Hama, les chevilles ouvrières du projet.  

Cinéma, Marcillac-Vallon  

Publié le 22/01/2024 à 05:14  

 

Correspondant  

Dans le cadre de sa saison culturelle 2023-2024, la communauté de communes Conques-Marcillac propose une 

série de quatre séances de cinéma imaginées et construites en partenariat avec l’association Mondes et multitudes. 

L’idée de ce programme est certes d’amener le cinéma au plus près du public avec des projections qui se déroulent 

au cœur des villages sur l’ensemble du territoire, mais aussi de prolonger les séances par des ateliers, des débats 

et des moments de convivialité. Ioana Mercey, responsable du service culture, et Carina Hama, responsable de 

Mondes et multitudes expliquent que le programme s’intitule "ciné aux petits oignons" car il porte une attention 

particulière à l’accueil du public en proposant une ambiance chaleureuse dans la salle, la possibilité de se restaurer 

sur place et de participer à des activités en lien avec le film présenté. 

Les films retenus s’appuient sur l’actualité culturelle ou les grands sujets de société. Ainsi, un premier rendez-

vous aura lieu samedi 27 janvier à Noailhac autour du film "L’abbé Pierre, une vie de combat" avec des activités 

déclinées sur le thème de la solidarité : friperie, atelier de création à partir de matériaux récupérés… 

Samedi 17 février à Saint-Christophe, on revisite un classique des comédies romantiques à l’occasion de la Saint-

Valentin : à l’issue du film, atelier d’initiation aux claquettes, concours de déclarations d’amour, portraits photo 

sur canapé… 

Pour toute information : 05 65 71 86 20 ou 09 53 79 93 01. 

 

 

https://www.ladepeche.fr/culture-et-loisirs/cinema/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/


Marcillac-Vallon. Fin de parcours en coupe pour les 

équipes seniors de Foot Vallon 

• 
L’équipe 2 devra se racheter en championnat.  

Football - Amateurs, Marcillac-Vallon  

Publié le 24/01/2024 à 05:14  

 

Correspondant  

Adieu les rêves de coupe pour les deux équipes de Foot Vallon qui ont perdu ce week-end leurs espoirs de 

qualification. La tâche était rude pour les seniors 1 qui se déplaçaient samedi soir, pour le compte de la coupe de 

l’Aveyron, à Saint-Georges-de-Luzençon, un des pensionnaires de l’élite départementale, Les hommes d’Éric 

Ginestet ont résisté pendant 70 minutes pour finalement s’incliner sur le score de 3 à 0.  

Dimanche l’équipe 2 recevait Montbazens-Rigna3 en coupe des réserves, une formation qui évolue échelon en 

dessous. Le début de la rencontre est à l’avantage des locaux, mais trop d’individualisme et de maladresses ne 

leur permettent pas de concrétiser leurs belles occasions.  

Les visiteurs s’enhardissent et marquent à deux reprises face à une équipe locale en manque d’efficacité offensive. 

Au retour des vestiaires, Vallon essaie de revenir au score, mais les gars du Plateau ne lâchent rien. Louis Guillon 

réussira tout de même à réduire la mise (85e), mais ce sont finalement les visiteurs qui clôturent la marque (3-1) 

en toute fin de rencontre. 

 

https://www.ladepeche.fr/sport/football/football-amateurs/
https://www.ladepeche.fr/communes/marcillac-vallon,12138/

